
江苏裕兴薄膜科技股份有限公司 

2022 年度网上业绩说明会活动记录 

活动时间：2023 年 4 月 26 日 15:00-17:00 

活动地点：全景网（http://ir.p5w.net）以网络方式举行 

参会人员： 

投资者：通过全景网参与公司 2022 年度网上业绩说明会的投资者。 

裕兴股份：副董事长兼董事会秘书刘全先生，总经理朱益明先生，副总经理

缪敬昌先生，财务总监王长勇先生，独立董事刘冠华先生。 

活动记录： 

为加强投资者关系，便于广大投资者更加深入、全面了解公司 2022 年度经

营情况，公司于 2023 年 4 月 26 日通过全景网（http://ir.p5w.net）以网络方式举

行 2022 年度网上业绩说明会，就投资者关心的问题进行解答交流。主要交流情

况如下： 

1、领导，您好！我来自大决策。请问原材料涨价，公司考虑产品出厂价格

上调了吗？ 

答：公司会根据市场需求及原材料价格情况调整产品价格。感谢关注裕兴股

份。 

2、请问，2022年 4季度，公司收入将近 5亿，为何净利润只有几百万？导

致利润率大幅下降的原因是什么，公司是否有相应措施？ 

答：您好！受行业供需关系变化和原材料价格波动等因素影响，2022 年四

季度薄膜产品毛利率下滑，致净利润下降。公司在努力通过提高生产效率、降低

成本、增加特种特色产品和新产品的产销量等多方面的措施来提升盈利能力。感

谢你关注裕兴股份。 

3、请问对未来公司股价如何看？ 

答：您好！公司管理层将带领全体员工努力创造更好的经营业绩，回报广大

投资者的信任和支持。感谢您关注裕兴股份。 



4、pta 的价格对公司原料价格有直接的影响，请问，公司有没有对 pta 进

行套保，对冲成本波动？ 

答：您好！公司目前没有开展 PTA的套保业务。感谢您关注裕兴股份。 

5、（1）请介绍下，公司现有产品结构，以及对应现有产能及在建产能情

况。新投产产能有没有产能过剩的隐忧？（2）请问怎么看公司 23 年业绩发展

方向，以及展望下主要产品的供需情况。 

答：（1）公司聚酯薄膜产品包括光伏用、电气绝缘用、电子光学用、动力

电池用、纺织综丝用等细分行业用聚酯薄膜。截至 2022 年末，公司拥有聚酯薄

膜产能 20 万吨，在建聚酯薄膜产能 14 万吨左右。 

（2）公司将以市场需求为导向，坚持“功能性、差异化、多品种”的发展

路线，扎实推进高质量发展，提升整体经济效益。目前，光伏、动力电池等行业

需要保持增长，高端光学产品的国产化进程在加快，下游行业对功能聚酯薄膜的

需求持续增长。感谢关注裕兴股份。 

6、在 2022 年报中贵公司产品的毛利率下降好多，请问贵司有何措施提高

产品的毛利率，还是以价格优势来换取市场占有率？ 

答：公司将主动贴近市场，发挥功能聚酯薄膜技术研发中心平台作用，加快

高附加值产品开发，持续提升产品质量，提高产品竞争力。感谢关注裕兴股份。 

7、今年公司的业绩增长可能会在哪个方向？当前太阳能用 eva胶膜毛利润

率怎样？ 

答：您好！今年公司将借助产能的扩大增加产销规模，同时降低成本、增加

特种特色产品和新产品的产销量等多方面的措施努力实现业绩增长。公司没有太

阳能用 EVA胶膜产品。感谢你关注裕兴股份。 

8、公司是否会调整转股价格？ 

答：您好！请关注公司的公告。感谢您关注裕兴股份。 

9、公司原材料聚酯切片一般会备几个月库存？今年以来产品价格走势怎

么样？ 

答：您好！公司原材料一般储备适量的安全库存。今年以来产品价格有所上

涨。感谢您关注裕兴股份。 

10、请问 23年一季度行业整体情况如何？23年行业发展趋势是怎样的？贵



司后期如何长远规划的？ 

答：2023 年一季度行业整体情况请关注公司一季报。当前，光伏、动力电

池等下游行业持续发展，对聚酯薄膜的需求保持增长；行业总体产能不断扩大，

业内各家企业都以差异化产品寻求发展，行业发展机遇与挑战并存。公司立足适

度规模，聚焦功能聚酯薄膜的同时，向聚酯产业链上下游延伸发展，形成特种聚

酯切片生产、功能聚酯薄膜生产、离线涂布聚酯薄膜加工产业链协同发展模式，

提升公司行业竞争力。感谢关注裕兴股份。 

11、考虑到往后更高的利息成本，公司是否考虑向下修正可转债的转股价

格以促进转股？如何目前如何考虑转债的事项？谢谢 

答：您好！公司将结合股价、经营业绩等多方面的情况来综合考虑。感谢你

关注裕兴股份。 

12、公司的定增进展如何？谢谢 

答：公司正在积极推进定增相关准备工作，请投资者关注公司披露的相关公

告。感谢关注裕兴股份。 

13、公司当前产能利用率是多少？ 

答：您好！产能利用率 90%以上。感谢您关注裕兴股份。 

14、目前透明背板用基膜出货占比有多少？毛利率比普通背板基膜高多

少？ 

答：您好！目前透明背板用基膜出货量占背板基膜的 20%左右。感谢您关注

裕兴股份。 

15、祝愿公司能加速高端薄膜的进口替代，将来成为中国的东丽。 

答：您好！感谢您对裕兴股份的关注和支持！ 

本次业绩说明会的投资者提问与回复情况具体详见全景网“裕兴股份-2022

年度网上业绩说明会”。 

 

 

江苏裕兴薄膜科技股份有限公司 

2023 年 4 月 27 日 


